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2024～2025年度国際ロータリーのテーマ
「ロータリーのマジック」

THE MAGIC OF ROTARY

第 3388 例会（36号）　2025 年５月 29 日（木）曇り

　私は愛媛県の出身で、1988年にNHK
に入り、医療専門の記者として、
「NHKスペシャル」などの企画を担当

しました。解説委員の時には「週間こどもニュース」の
お父さんを務めました。
　銀行出身の会長が50代以上のテレビ・ラジオの出演を
やめさせるという改革を進める中で、辞表を出しまし
た。当時の部下に「何か仕事ない？」と聞いたら「FM
いわきが局長を募集してます」と教えてくれました。そ
こで初めていわきを訪れ、社長と前社長の実に７時間に
及ぶ面接を受けました。阪神淡路大震災や雲仙普賢岳の
火砕流、トルコ大地震などの取材を経験し、東日本大震
災の時は原発事故について解説していたということもあ
り、お役に立てることがあればいわきでお世話になりた
いと思いました。
　FMいわきに入り、さまざまな改革を進めてきました。
ホームページをリニューアルし、ロゴを変えました。公
式キャラクターも初めてつくり、いわき出身の富田望生
さんに声をお願いしました。富田さんは朝の連続テレビ
小説「ブギウギ」でブレークし、現在もドラマ２本でレ
ギュラーを務めるなど活躍しています。その富田さんに
月に１度いわきに来ていただき、地元の方に語りかけて
もらう「すっぺったこっぺった」という番組を担当して
いただくことにしました。神戸の映画のロケ現場で富田
さんにお会いした時、終わってから私は地元の愛媛に帰
省したんですが、ちょうど愛媛で震度６弱の地震が起き
ました。すると、富田さんのマネージャーから電話がき
て、富田さんが心配しているんですが大丈夫ですかと聞
かれました。富田さんは本当にいい子で、初対面の人に
こんなに気を使える人はいないなと感心して大ファンに
なりました。富田さんはますます忙しくなって、番組は
６月で終わりますが、今後は特番のような形で続けてい
きたいと思います。
　「映画の話をしよう！」という番組を始めました。い
わきでは文芸的な映画が全くヒットせず、何とか映画文

㈱いわき市民コミュニティ放送
（ＦＭいわき）取締役局長
� 岩　本　　　裕 様

化を根付かせたいという話をまちポレで聞き、お手伝い
したいという思いで番組を立ち上げました。大きな評価
をいただき、10月から全国ネットで放送されることにな
りました。
　ハピスタというサテライトスタジオを小名浜のイオンに
開設したのも大きな出来事です。公開生放送をやっており
ますので、皆さんも足をお運びいただければありがたいな
と思います。人件費が高くなる状況の中で、FMの経営も
厳しさを増しています。ハピスタはイオン３階の年間150
万人が行き来する場所にあり、200インチのデジタルサイ
ネージを備えていますので、動画も含めてご検討いただけ
ればと思います。皆さんがくつろげるスペースも生かし、
放送とデジタルサイネージと現地での相談会といったいろ
んな活用の仕方がありますので、ご興味があればぜひ私の
ところまで連絡いただければと思います。
　いわきFCの実況生中継も始めました。いわきFCとうち
のキャラクターをデザインしたラジオもつくっています。
また、来年30周年を迎えますので、プロジェクトチームを
つくっていろんなイベントをやっています。
　AGCの平井社長は「多くの日本企業はPDCAのＣ
（チェック）に偏りがちです。批評する人は山ほどいる
のに、Ｄ（実行）をする人が少ない。チェックに回れば
自分は減点されないから。①失敗を認め『勲章』と捉え
る②同調圧力ではなく多様性をリスペクトする③減点主
義ではなく加点主義に変える－これらのカルチャーを植
え付けなければ、イノベーションは生まれません」と語
りました。FMいわきを含め、みんなこのように意識して
いけば、日本の企業は変わっていくのではないかと思い
ます。いろいろ変えていきたいと仕掛けるようになった
きっかけは、NHKの「被曝治療83日間の記録」というド
キュメンタリーです。企画を通すのに１年半の説得を要
しましたが、海外も含め、テレビに関するあらゆる賞を
いただき、書籍化もされました。自分が信じたことは、
これからもきちんとやっていきたいと思います。

ＦＭいわきの現在

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・
四つのテスト（阿部弘行会員）〕

阿部弘行会員
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　渡部育夫　　鈴木孝雄

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆出席委員会（島田啓太副委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数

５月 29 日 44 名 24 名

♥鈴木弘康さん（岩本様、卓話宜しくお願い致します。
本日、会長代理つとめます。宜しくお願いします）♥渡
邊有さん（FMいわき岩本様、卓話宜しくお願い致しま
す）♥関口武司さん（岩本様、宜しくお願いします）♥
黒須幸雄さん（ゴルフコンペ大変楽しくプレー出来まし
た。同伴の鈴木さん、稲葉さん、三瓶さんありがとうご
ざいました）♥三瓶和秀さん（万博研修に行ってきました。
昨日５年ぶりにゴルフ参加しました。皆さんにご迷惑か
けました。特に黒須さんに改めて、すごいなと感じました）
♥稲葉廣直さん（結婚祝ありがとうございます。なんと
か持ってます。ゴルフコンペ参加ありがとうございまし
た。FMいわき岩本様、卓話よろしくお願いします）
� 以上６名

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄副委員長）
　黒須幸雄さん、三瓶和秀さん、関口武司さん、森雄治
さん､ 渡邊有さん。� 以上５件

◆米山記念奨学会委員会（三瓶和秀委員長）
　森雄治さん、関口武司さん、黒須幸雄さん、渡邊有さん、
三瓶和秀さん。� 以上５件

◆親睦活動委員会（�稲葉廣直委員長、河口利夫副委員長、鈴木雄
大副委員長）

　５月28日㈬に五浦庭園カントリークラブでゴルフ愛好
会コンペを開き、11名が参加しました。優勝は小野寺順
正さん（グロス83、ネット78）、準優勝は河口利夫さん（グ
ロス93、ネット81）、３位は伊藤盛敏さん（グロス89、ネ
ット83）でした。ニアピンは小野寺さんと河口さんでした。
翌日の例会で表彰が行われ、小野寺さんには鈴木弘康会
長エレクトからトロフィーが贈られました。

★本日の例会案内　６月５日（木）12：30 ～

　クラブ協議会
　　お食事メニュー＝ポークシチュー、ガーリックライス

★次回の例会案内　６月12日（木）12：30 ～

　移動例会・いわきスポーツクラブ施設見学
　　お食事＝いわきＦＣオフィシャルカフェにて

•�いわき小名浜ＲＣより６月プログラム
予定表と会報が届きました。
•�いわき平中央ＲＣより会報が届きました。
•�いわき分区チャリティーにて４万２千
円ご寄付いただきました。外国人サ
ポート、こども食堂をされているウェ
ルナンド・ダナンジさんへお渡ししました。

　本日は有賀会長、松村幹事が欠席で、
代わりにあいさつをさせていただきま
す。実は、私も今週はあわよくば欠席し
ようと思っておりました。私の職業上、
１年で２番目に忙しい時期だからです。
個人の申告は３月 15 日ですが、法人の

申告は３月決算法人が１年の中で一番多い時期になりま
して、その申告は２カ月以内ということで、５月が法人
の申告としては一番の繁忙期です。
　法人の３月決算が多いのは国の会計年度が３月〆だか
ら、ということですが、なぜそうなのか調べてみました。
もともとは７世紀後期、律令国家の時代から１年間とい
う単位で区切ることが行われていたようで、その頃は旧
暦（１年 354 日）の１月から 12 月までの１年間だったよ
うですが、変更されたのは明治に入ってからのようです。
明治２年９月、米の収穫に合わせて 10 月から翌年９月ま
でに変更されました。明治６年１月には旧暦から新暦へ
の変更に伴い１月から 12 月までとなりました。さらに明
治８年７月には地租改正で７月から翌年６月まで、明治
19 年４月には４月から翌年３月までとなった後、明治 22
年の会計法制定により「４月から３月まで」が正式に法
制化され、現在に至ります。
　最終的に３月決算になったのは、①財政予算の関係か
ら酒造税の第１期納税が４月であったため、その前で区
切った、②イギリスが４月１日から３月 31 日だったので、
それに倣った、という説があるようです。ちなみに、海
外の会計年度はアメリカが 10 月から９月、イギリス、カ
ナダが４月から３月、フランス、ドイツ、イタリア、オ
ランダ、ベルギー、スペイン、中国、韓国が１月から 12
月です。
　今回改めて調べてみて、国によっても〆の月が異なっ
ていることが面白いなぁと思いましたし、勉強になりま
した。ちなみに、ロータリーは６月が〆。もう来月に迫っ
ています。焦りを感じております。急いで準備をしたい
と思います。皆さまのご協力をお願いいたします。

ゴルフコンペに参加した会員 鈴木会長エレクトからトロフィー
を受ける小野寺さん（左）

稲葉 廣直さん
（５月17日）

★ 結婚祝


